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SEDE REFERENTE

Mercoledì 10 gennaio 2024. — Presidenza
della vicepresidente Giorgia LATINI. – In-
terviene il sottosegretario di Stato per l’i-
struzione e il merito Paola Frassinetti.

La seduta comincia alle 14.45.

Giorgia LATINI, presidente, avverte che
il gruppo di FdI ha chiesto che la pubblicità
dei lavori sia assicurata anche attraverso il
sistema di ripresa audiovideo a circuito
chiuso. Non essendovi obiezioni, ne di-
spone l’attivazione.

Sui lavori della Commissione.

Irene MANZI (PD-IDP) stigmatizza l’en-
nesimo rinvio dell’esame della proposta di

legge del collega Berruto C. 534 dovuto
evidentemente alla decisione del Ministro
Abodi di continuare a sottrarsi al con-
fronto parlamentare. In particolare esprime
forte disappunto sui contenuti di un’inter-
vista rilasciata dal Ministro Abodi e ap-
parsa oggi sugli organi di stampa, che vanno
in una direzione contraria rispetto ai con-
tenuti della proposta di legge citata; al
riguardo ritiene che il Ministro debba ve-
nire a riferire in Commissione al fine di
esprimere il parere sugli emendamenti pre-
sentati nonché per dare conto delle dichia-
razioni fornite alla stampa da cui si deduce
come le risorse finanziarie derivanti dalle
scommesse saranno destinate alle società
di calcio. Ribadisce quindi l’urgenza della
presenza del Ministro Abodi in Commis-
sione.
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Mauro BERRUTO (PD-IDP) esprime forte
rammarico e disappunto circa l’ennesimo
rinvio dell’esame della proposta di legge a
sua prima firma nonostante sia stato con-
cordato un emendamento sottoscritto da
tutti i gruppi parlamentari. Nello stigma-
tizzare il comportamento del Ministro Abodi
si chiede se non sia opportuno adottare
degli escamotage dal momento che il Mini-
stro sembra vivere solo di interviste e di-
chiarazioni alla stampa; si chiede quindi se
i pareri sugli emendamenti non possano
essere estratti con l’uso dell’intelligenza ar-
tificiale e se alla luce delle recenti dichia-
razioni del Ministro non sia preferibile
modificarne la denominazione in Ministro
« del calcio di serie A ».

Più in generale, evidenzia come siano
ormai mesi che la Commissione Cultura
attende l’espressione dei pareri da parte
del Ministro e che sulla base delle dichia-
razioni fornite alla stampa nella giornata di
oggi sembra evidente l’intenzione del Mi-
nistro di destinare altrove la prevista tassa
sugli extra profitti.

Ritiene quindi che a questo punto non
sia più rinviabile che il Ministro Abodi
venga in Commissione anche per esprimere
parere contrario sugli emendamenti pre-
sentati e giudica assai grave l’intenzione di
destinare quelle risorse finanziarie alle so-
cietà di calcio di serie A anziché alle per-
sone realmente bisognose. Osserva, infatti,
come le società di calcio di serie A rappre-
sentino piuttosto la categoria dei cosiddetti
super ricchi che continuano a indebitarsi e
a vivere al di sopra delle proprie possibi-
lità.

Ricorda in particolare gli impegni an-
nunciati dal Ministro Abodi, addirittura sul
« suo onore », nella seduta del 20 settembre
2023, in occasione dell’approvazione della
modifica dell’articolo 33 della Costituzione
circa gli interventi a favore dello sport.
Ritiene che a questo punto tutta la Com-
missione, compresa la presidenza, venga di
fatto presa in giro se non addirittura « bul-
lizzata » da parte di un Ministro che non
ritiene di doversi confrontare con il Parla-
mento. Più in generale si chiede a questo
punto perché anche la presidenza della
Commissione possa accettare tale tratta-

mento, ricordando come il Parlamento è
sovrano nell’esercizio delle sue funzioni
legislative.

Gaetano AMATO (M5S) nell’associarsi
alle considerazioni svolte dai colleghi in-
tervenuti giudica molto grave l’intervista
rilasciata oggi dal Ministro Abodi così come
giudica preoccupante l’ennesimo rinvio del-
l’esame della proposta di legge a prima
firma del collega Berruto. Condivide, in
particolare, le considerazioni sul fatto che
le società di calcio rappresentino solo dei
soggetti che continuano ad indebitarsi e
non comprende perché dovrebbero rice-
vere ulteriori risorse finanziarie che, al
contrario, dovrebbero piuttosto essere de-
stinate allo sport di base e alle società
dilettantistiche. Invita quindi il Ministro
per lo sport, Abodi, a venire Commissione
al fine di chiarire i propri intendimenti in
merito.

Elisabetta PICCOLOTTI (AVS) si unisce
alle critiche espresse dai colleghi interve-
nuti giudicando gravissime le dichiarazioni
rilasciate dal Ministro Abodi sugli organi di
stampa. Nel ricordare inoltre le gravi di-
chiarazioni rilasciate all’inizio della legisla-
tura dal Ministro sulla pubblicità delle scom-
messe da parte delle società di calcio si
chiede come mai non abbia chiara la gra-
vità della ludopatia e la gravità delle con-
seguenze di questa malattia in termini so-
ciali. Ritiene, a questo punto, necessario
che il Governo chiarisca se intende real-
mente combattere la ludopatia e se corri-
sponda a verità ciò che emerge nell’inter-
vista rilasciata nella giornata odierna circa
l’intenzione di destinare i soldi derivanti
dalle scommesse alle società di calcio.

Con riferimento all’emendamento sotto-
scritto da tutti i gruppi riferito alla propo-
sta di legge del collega Berruto evidenzia
come la sua firma sia stata determinata
dalla volontà di destinare i proventi degli
extra profitti allo sport di base e alle so-
cietà dilettantistiche nonostante la sua per-
sonale convinzione che tali risorse dovreb-
bero avere come utilizzo prioritario inter-
venti a favore dei malati di ludopatia.

Auspica quindi che il Governo non in-
tenda continuare ad umiliare il Parlamento
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nonostante vi sia stato un lavoro comune di
confronto e ritiene che, date le circostanze,
la soluzione non possa essere il continuo
rinvio dell’esame della proposta di legge in
questione. Al contrario ritiene che ciascuno
debba assumersi la propria responsabilità
e che il Governo non possa continuare ad
impedire alla Commissione di concluderne
l’esame. Auspica pertanto che quello di
oggi rappresenti davvero l’ultimo rinvio a
cui la Commissione Cultura è di fatto co-
stretta.

Antonio CASO (M5S) ritiene che la Com-
missione in questa vicenda ne esca real-
mente mortificata e che sia da tempo ostag-
gio del Governo. Rivolge quindi un appello
anche al Presidente della Commissione af-
finché il Parlamento possa svolgere il pro-
prio lavoro ricordando come anche sul
versante del sindacato ispettivo il compor-
tamento del Governo non possa essere più
accettato. Più in generale ritiene che lad-
dove le condizioni non cambino il suo
gruppo adotterà tutte le azioni possibili al
fine di difendere le prerogative della Com-
missione.

Mauro BERRUTO (PD-IDP) richiama
l’attenzione della Commissione e dei colle-
ghi sul rinvio dell’esame anche della pro-
posta di legge Molinari C. 836 nonostante
sia stato proprio il Governo, alla fine del
mese di ottobre, a presentare una serie di
proposte di modifiche al testo. Infine, chiede
quindi di poter sottoscrivere la proposta di
legge in questione.

Giorgia LATINI, presidente, alla luce del
dibattito svoltosi sui lavori della Commis-
sione preannuncia che riferirà al presi-
dente Mollicone tutte le questioni emerse
dagli interventi dei deputati intervenuti.

Istituzione di un fondo per il concorso dello Stato al

finanziamento della spesa per la partecipazione a

viaggi di istruzione.

C. 1063 Manzi e C. 1057 Piccolotti.

(Seguito esame e rinvio).

La Commissione prosegue l’esame del
provvedimento, rinviato nella seduta del 31
ottobre 2023.

Giorgia LATINI, presidente, ricorda che
nella seduta del 31 ottobre scorso la Com-
missione ha deliberato di adottare, quale
testo base per il seguito dell’esame, il testo
della proposta di legge C. 1063 d’iniziativa
della deputata Manzi.

Ricorda, altresì, che lunedì 20 novembre
scorso è scaduto il termine per la presen-
tazione delle proposte emendative e sono
stati presentati 6 emendamenti, che sono in
distribuzione, su nessuno dei quali la Pre-
sidenza ha ravvisato profili di inammissi-
bilità.

Invita quindi la relatrice ed il rappre-
sentante del Governo ad esprimere il pa-
rere sugli emendamenti presentati (vedi al-
legato 1).

Nicole MATTEONI (FDI), relatrice,
esprime parere contrario tutte le proposte
emendative presentate.

Il sottosegretario Paola FRASSINETTI
esprime parere conforme a quello espresso
dal relatore.

Elisabetta PICCOLOTTI (AVS) inter-
viene sul complesso degli emendamenti pre-
sentati allo scopo di chiarire il senso di tali
proposte emendative nonché di far riflet-
tere la Commissione sui contenuti della
proposta di legge che si accinge a votare
nella seduta odierna.

Nel segnalare che a differenza del testo
base adottato, a prima firma della collega
Manzi, il testo presentato dal suo gruppo
affrontava anche il tema della gratuità dei
libri ritenendo le risorse finanziarie attual-
mente destinate a tale finalità del tutto
insufficienti evidenzia altresì come la sua
proposta di legge prevedeva anche la gra-
tuità dei viaggi d’istruzione dei libri per gli
studenti al di sotto di un certo reddito. Al
riguardo segnala come il Ministro Valditara
abbia stanziato 50 milioni di euro per i
viaggi d’istruzione adottando il criterio del
reddito ISEE fissato a 5000 euro.
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Al riguardo ritiene che la previsione di
tale limite di reddito di fatto determinerà
l’esclusione di quasi tutti gli studenti non
abbienti che avendo un reddito superiore
probabilmente sarebbero in teoria nelle
condizioni di poter partecipare ai viaggi
d’istruzione. Più in generale non ritiene che
il testo in esame possa essere approvato ma
che piuttosto vadano modificati i criteri
previsti per l’individuazione della platea
dei beneficiari e che vadano senz’altro in-
crementate le risorse finanziarie destinate
a tali finalità.

Anna Laura ORRICO (M5S) dichiara
anzitutto la volontà di sottoscrivere tutti gli
emendamenti presentati dalla collega Pic-
colotti alla proposta di legge in esame. Nel
condividere le considerazioni svolte circa
l’incongruità dei criteri previsti dal Mini-
stro Valditara ricorda come la legge di
bilancio recentemente approvata riserva
meno del 3 per cento delle risorse per i
giovani e ancora meno per la cultura; ri-
tiene pertanto condivisibile prevedere il li-
mite ISEE fissato al di sotto di 35.000 euro
nonché prevedere la facoltà degli istituti
scolastici di destinare le risorse agli stu-
denti che lo richiedano e che abbiano un
reddito ISEE inferiore a 35.000 euro. Pre-
annuncia quindi il voto favorevole sull’e-
mendamento Piccolotti 1.1.

Irene MANZI (PD-IDP) nel ricordare
come il testo della proposta di legge, a sua
prima firma, adottato come testo base, sia
stato presentato all’inizio di un dibattito
che poi si è evoluto in varie direzioni,
sollecita il Governo e i colleghi della mag-
gioranza a valutare l’opportunità di preve-
dere misure anche riguardo alla gratuità
del libri di testo auspicando che tali mi-
glioramenti possano, ad esempio, essere
formulati nell’ambito dell’esame che si svol-
gerà in Assemblea al fine di individuare le
soluzioni più adeguate.

Gaetano AMATO (M5S), rivolgendosi al
rappresentante del Governo si chiede se
non sia possibile modificare i pareri con-
trari espressi sugli emendamenti presentati
al fine di ampliare la platea dei beneficiari

delle risorse finanziarie stanziate per i viaggi
d’istruzione.

Il sottosegretario Paola FRASSINETTI
evidenzia come tutte le questioni emerse
dal dibattito siano condivisibili e che cer-
tamente gli emendamenti presentati sono
volti a finalità certamente apprezzabili; non
potendo in questa fase, anche per problemi
di copertura finanziaria, modificare il pa-
rere già espresso sugli emendamenti pre-
sentati auspica che nel corso dell’esame in
Assemblea si possano trovare soluzioni di-
verse al fine di consentire agli studenti
bisognosi di poter partecipare ai viaggi d’i-
struzione accedendo al Fondo previsto.

Elisabetta PICCOLOTTI (AVS), alla luce
del dibattito fin qui svoltosi nonché delle
considerazioni svolte dal rappresentante del
Governo ritiene che stia emergendo una
sensibilità comune su alcune delle criticità
evidenziate. Al riguardo si chiede quindi se
non sia possibile rinviare l’esame degli emen-
damenti ed eventualmente riaprire il ter-
mine per la presentazione di ulteriori emen-
damenti che possano migliorare il testo
all’esame della Commissione.

Rossano SASSO (LEGA) chiede al rap-
presentante del Governo la possibilità di
disporre di alcuni dati circa la platea dei
beneficiari del Fondo destinato ai viaggi
d’istruzione ed in particolare se sia possi-
bile avere maggiore contezza circa il nu-
mero di studenti che potrebbero benefi-
ciare di tali risorse al fine di conoscere la
consistenza della platea degli effettivi be-
neficiari.

Irene MANZI (PD-IDP) si associa alla
richiesta formulata dal collega Sasso circa
la possibilità di disporre di dati precisi
circa la platea dei beneficiari e dichiara di
condividere la richiesta avanzata dalla col-
lega Piccolotti circa il rinvio dell’esame
degli emendamenti al fine di riaprire il
termine per la presentazione di ulteriori
emendamenti. Al riguardo ritiene che si
potrebbe, altresì, valutare la riapertura della
fase dell’esame informale nell’ambito del
Comitato ristretto al fine di poter appor-
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tare i necessari miglioramenti al testo in
esame.

Antonio CASO (M5S) dichiara di condi-
videre alla richiesta di rinvio dell’esame
degli emendamenti al fine di poter valu-
tare, anche sulla base degli eventuali dati
che il Governo potrà fornire, la possibilità
di allargare la platea degli studenti che
potranno beneficiare delle risorse destinate
ai viaggi d’istruzione. Ritiene quindi anche
opportuno che si possa riaprire il termine
per la presentazione di ulteriori emenda-
menti.

Alessandro AMORESE (FDI) nel giudi-
care assai fruttuoso il dibattito svoltosi
nella seduta odierna dichiara di condivi-
dere la proposta di rinviare l’esame delle
proposte emendative e, eventualmente, di
fissare un nuovo termine per la presenta-
zione di ulteriori proposte emendative giu-
dicando altresì utile che il Governo possa
fornire ulteriori elementi informativi circa
la platea dei beneficiari.

Rita DALLA CHIESA (FI-PPE) a nome
del gruppo di Forza Italia dichiara di con-
dividere la proposta di rinvio dell’esame
della proposta di legge in discussione e di
riaprire il termine per la presentazione di
ulteriori emendamenti.

Giorgia LATINI, presidente, nel prendere
atto della volontà espressa dai rappresen-
tanti dei gruppi intervenuti, rinvia il seguito
dell’esame ad altra seduta.

La seduta termina alle 15.25.

SEDE CONSULTIVA

Mercoledì 10 gennaio 2024. — Presidenza
della vice presidente Giorgia LATINI. – In-
terviene il sottosegretario di Stato per l’i-
struzione e il merito Paola Frassinetti.

La seduta comincia alle 15.25.

Giorgia LATINI, presidente, avverte che
il gruppo di FdI ha chiesto che la pubblicità
dei lavori sia assicurata anche attraverso il

sistema di ripresa audiovideo a circuito
chiuso. Non essendovi obiezioni, ne di-
spone l’attivazione.

Norme per la valorizzazione della castanicoltura.

Nuovo testo C. 565 e abb.

(Parere alla XIII Commissione).

(Esame e conclusione – Parere favorevole).

La Commissione inizia l’esame del prov-
vedimento.

Giovanna MIELE (LEGA), relatrice, ri-
leva, anzitutto come il nuovo testo della
proposta di legge C. 565, adottato come
testo base, risultante dagli emendamenti
approvati, si componga di cinque capi sud-
divisi in diciassette articoli.

Con riferimento agli ambiti di compe-
tenza della Commissione Cultura segnala
in particolare le seguenti disposizioni.

Nell’ambito del Capo I (Disposizioni ge-
nerali), l’articolo 1 stabilisce le finalità, e
l’ambito di applicazione. Le finalità sono:
la valorizzare la coltivazione sostenibile dei
castagneti per favorire lo sviluppo delle
zone montane e collinari, la biodiversità, la
difesa del suolo, anche dal rischio di dis-
sesto idrogeologico; il sostegno delle le fi-
liere del settore. L’articolo 2 reca le defi-
nizioni di: castanicoltori, castagneti da le-
gno e da frutto, sia in attività di coltura che
oggetto di ripristino colturale.

Nell’ambito del Capo II (rappresentanza
e coordinamento istituzionale), l’articolo 3
disciplina il Piano di settore della filiera
castanicola che ha durata triennale ed è
adottato entro tre mesi dalla data di en-
trata in vigore della presente legge con
decreto del MASAF, previa intesa in sede di
Conferenza unificata. Esso è lo strumento
programmatico strategico del settore, de-
stinato a fornire alle regioni e alle province
autonome di Trento e di Bolzano gli indi-
rizzi sulle misure e sugli obiettivi di inte-
resse che possono essere inseriti nei singoli
programmi di sviluppo rurale (PSR) e ai
quali possono riferirsi le politiche regionali
di settore; tra gli interventi prioritari ven-
gono indicati, fra l’altro il coordinamento
strategico della ricerca del settore, il soste-

Mercoledì 10 gennaio 2024 — 281 — Commissione VII



gno alla diffusione della castanicoltura tra-
dizionale e alle associazioni di castanicol-
tori impegnate nel recupero del patrimonio
castanicolo e della cultura della sua colti-
vazione nonché l’istituzione di una Rete
nazionale della formazione professionale
nel settore della castanicoltura. Il Piano è
altresì volto a definire le modalità di valo-
rizzazione del ruolo delle associazioni cul-
turali nazionali e locali nel promuovere i
prodotti della castanicoltura anche attra-
verso manifestazioni ed eventi per la risco-
perta del settore castanicolo.

L’articolo 4 istituisce il Tavolo di filiera
per la frutta in guscio- comprendente una
sezione specifica per la castanicoltura –
con decreto del Ministro dell’agricoltura,
della sovranità alimentare e delle foreste
(MASAF). Il Tavolo è composto da rappre-
sentanti del (MASAF), del Ministero del-
l’Ambiente e della sicurezza energetica, del
Ministero della cultura, del Ministero della
salute, delle regioni e delle province auto-
nome di Trento e di Bolzano; delle orga-
nizzazioni professionali agricole, delle or-
ganizzazioni dei produttori, degli importa-
tori e dei trasformatori, delle associazioni
nazionali, dei collegi e degli ordini profes-
sionali, dell’Agenzia per le erogazioni in
agricoltura (AGEA), dell’Istituto di servizi
per il mercato agricolo alimentare (ISMEA),
del Consiglio per la ricerca in agricoltura e
l’analisi dell’economia agraria (CREA). Il
Tavolo può avvalersi del supporto tecnico
delle università e degli enti di ricerca non-
ché dell’Istituto nazionale di statistica e del
centro nazionale delle ricerche (CNR). Nel-
l’ambito del Tavolo, tra i propri compo-
nenti, è costituito l’Osservatorio statistico,
economico e di mercato permanente con il
compito di raccogliere e di analizzare le
informazioni derivanti dal monitoraggio dei
dati economici del settore;

L’articolo 6 prevede l’istituzione della
Rete nazionale di ricerca sulla castanicol-
tura, presso il Ministero dell’agricoltura,
della sovranità alimentare e delle foreste
che provvede al coordinamento tra gli enti
di ricerca ed il mondo economico anche
mediante la diffusione degli studi e l’appli-
cazione delle innovazioni all’interno della
filiera castanicola.

Nell’ambito del Capo III (Interventi pub-
blici per la filiera castanicola), l’articolo 14
prevede che la legge riconosce l’importanza
storica del castagno nel territorio e il ruolo
delle attività culturali e sociali ad esso
collegate svolte dalle associazioni per il
sostegno della multifunzionalità del casta-
gno in ambito paesaggistico, ricreativo, tu-
ristico, ecologico ed economico. In partico-
lare si prevede che in attuazione del Piano
di settore di cui all’articolo 2, il Ministro
dell’agricoltura, della sovranità alimentare
e delle foreste, avvalendosi della mappa-
tura storica e attuale del castagno con
proprio decreto, individui le zone che pos-
sono assumere nomi legati alla presenza
storica del castagno e riconosce le associa-
zioni che svolgono attività sui territori per
la conservazione della memoria storica della
castanicoltura prevedendo anche misure di
sostegno mediante l’istituzione di un Fondo
per il sostegno delle iniziative culturali e
sociali nel settore della castanicoltura. Nel
medesimo decreto sono individuate le pro-
cedure per lo svolgimento di attività anche
formative e di conservazione della memo-
ria storica delle tradizioni territoriali legate
alla presenza del castagno.

Formula, quindi, una proposta di pa-
rere favorevole sul provvedimento in esame
(vedi allegato 2).

La Commissione approva la proposta di
parere della relatrice.

La seduta termina alle 15.30.

COMITATO RISTRETTO

Mercoledì 10 gennaio 2024.

Disposizioni in favore dell’Associazione Arena Sferi-

sterio – Teatro di tradizione, per l’organizzazione del

Macerata Opera Festival.

Esame C. 1127 Latini e C. 1289 Manzi.

Il Comitato ristretto si è riunito dalle
15.30 alle 15.35.
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ERRATA CORRIGE

Nel Bollettino delle Giunte e delle Com-
missioni parlamentari n. 220 del 20 dicem-

bre 2023, a pagina 42, prima colonna, tren-
tacinquesima riga, sopprimere le parole:
« come risultante dagli emendamenti ap-
provati, ».
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ALLEGATO 1

Istituzione di un fondo per il concorso dello Stato al finanziamento
della spesa per la partecipazione a viaggi di istruzione. C. 1063 Manzi

e C. 1057 Piccolotti.

PROPOSTE EMENDATIVE PRESENTATE

ART. 1.

Al comma 1, aggiungere, in fine, le se-
guenti parole: , da ripartire tra le diverse
scuole sulla base dell’indice di povertà re-
gionale.

1.1. Piccolotti.

Dopo il comma 2, aggiungere il seguente:

2-bis. Le scuole hanno l’obiettivo di con-
sentire a tutti gli studenti di partecipare ai
viaggi di istruzione, a tale fine erogano le
risorse del Fondo di cui al comma 1, dopo
l’approvazione di uno specifico regola-
mento da parte del Consiglio di Istituto, a
favore degli studenti appartenenti a nuclei
familiari con indicatore della situazione
economica equivalente (ISEE) non supe-
riore a 35.000 euro, rispettando le dispo-
sizioni in materia di tutela della riserva-
tezza degli studenti che fanno richiesta del
contributo. Per gli studenti appartenenti a
nuclei familiari con ISEE inferiore a 7.500
euro i viaggi di istruzione sono in ogni caso
gratuiti.

Conseguentemente, al comma 3, aggiun-
gere, in fine, le seguenti parole: , prevedendo
altresì le modalità di presentazione della
domanda e dell’attestazione ISEE. Ove le
risorse attribuite alle scuole non siano suf-
ficienti a garantire concretamente la par-
tecipazione di tutti gli studenti e le studen-
tesse ai viaggi di istruzione, esse possono
eventualmente essere incrementate, a se-
guito di apposita delibera del Consiglio di
Istituto, con contributi volontari di solida-

rietà raccolti tra le famiglie, tra le associa-
zioni del territorio e tra le imprese.

1.2. Piccolotti.

Dopo il comma 3, aggiungere il seguente:

3-bis. Al fine di garantire la partecipa-
zione ai viaggi di istruzione degli studenti
con disabilità, le scuole possono utilizzare
le risorse del Fondo di cui al comma 1 loro
attribuite per garantire la presenza degli
assistenti all’autonomia e alla comunica-
zione e l’utilizzo di mezzi di trasporto
idonei.

1.3. Piccolotti.

Dopo l’articolo 1, aggiungere il seguente:

Art. 1-bis.

(Utilizzo della Carta della cultura giovani
per i viaggi di istruzione)

1. Al comma 357, alinea, dell’articolo 1
della legge 30 dicembre 2021, n. 234, dopo
le parole: « o di lingua straniera » sono
inserite le seguenti: « e a viaggi di istru-
zione ».

1.01. Piccolotti.

Dopo l’articolo 1, aggiungere il seguente:

Art. 1-bis.

(Gratuità dei libri di testo)

1. Al fine di garantire il pieno diritto
allo studio e assicurare la prosecuzione e
l’estensione degli interventi previsti dall’ar-
ticolo 27, comma 1, della legge 23 dicembre
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1998, n. 448, agli alunni appartenenti a
nuclei familiari con ISEE fino a 35.000
euro annui che frequentano fino all’ultimo
anno dell’obbligo scolastico è garantita la
gratuità totale dei libri di testo. A tal fine,
l’autorizzazione di spesa di cui all’articolo
23, comma 5, del decreto-legge 6 luglio
2012, n. 95, convertito, con modificazioni,
dalla legge 7 agosto 2012, n. 135, è incre-
mentata di 400 milioni di euro annui a
decorrere dall’anno 2024.

2. Agli oneri derivanti dal comma 1, pari
a 400 milioni di euro annui a decorrere
dall’anno 2024, si provvede mediante cor-
rispondente riduzione del Fondo di cui
all’articolo 1, comma 200, della legge 23
dicembre 2014, n. 190.

Conseguentemente, sostituire il titolo con
il seguente: Disposizioni concernenti il con-
corso statale al finanziamento della spesa
per la partecipazione a viaggi di istruzione
e la fornitura gratuita dei libri di testo

1.02. Piccolotti.

Dopo l’articolo 1, aggiungere il seguente:

Art. 1-bis.

(Gratuità dei libri di testo)

1. Al comma 1 nella legge 10 agosto
1964, n. 719 le parole: « delle scuole ele-
mentari » ovunque ricorrano sono sosti-
tuite dalle seguenti: « delle scuole di ogni
ordine e grado ».

2. La determinazione dei costi dei libri
di testo delle scuole secondarie avviene con
le stesse modalità già adottate per la scuola
primaria.

3. Ai maggiori oneri derivanti dal comma
1, pari a 400 milioni di euro annui a
decorrere dall’anno 2024, si provvede me-
diante corrispondente riduzione del Fondo
di cui all’articolo 1, comma 200, della legge
23 dicembre 2014, n. 190 e non attingendo
dalle risorse degli enti locali.

4. La lettera b) del comma 64 dell’arti-
colo 1 della legge 29 dicembre 2022, n. 197,
è abrogata.

1.03. Piccolotti.
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ALLEGATO 2

Norme per la valorizzazione della castanicoltura.
Nuovo testo C. 565 e abb.

PARERE APPROVATO

La VII Commissione,

esaminato, per le parti di propria com-
petenza, il nuovo testo della proposta di
legge C. 565 e abb., recante « Norme per la
valorizzazione della castanicoltura », come

risultante dalle proposte emendative appro-
vate,

esprime

PARERE FAVOREVOLE.
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